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Liga de
campeones: más
ruido que nueces

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

Con más penas que glorias transcurrió para los Alazanes
de Granma la versión promocional de la Liga de campeones
de béisbol de las Américas 2023, que acogió la ciudad de
Mérida, en México.

Parecía que con el éxito inicial de 3x1 sobre el Fargo
Moorhead Redhawks, de Estados Unidos, se encaminaban
a una actuación más decorosa. Pero nada de eso, porque
el béisbol de aquí sigue sin encontrar el rumbo, hasta en
los torneos más discretos.

Los reveses consecutivos que luego sufrieron ante Cai-
manes de Barranquilla (Colombia) y Leones de Yucatán
(México), los dejaron sin opciones de discutir el título y,
para colmo, en el cuarto y último lugar.

En esas dos jornadas, se vio a un equipo totalmente
diferente sobre la grama del estadio Kukulcán Álamo; muy
lejos del que venció con pitcheo dominante y efectivo a la
tanda norteamericana.

En contraste, fue la pobre actuación de los serpentine-
ros, sobre todo de los abridores, la causa principal de la
debacle; así lo confirman los marcadores de 7x3 y 9x4, en
ese orden.

Sin embargo, la ofensiva estuvo al nivel esperado, inclu-
so con algunos destellos de poder (con tres cuadrangula-
res), pero insuficiente para remontar esas desventajas, que
resultaron insalvables.

Más allá de algunos desempeños individuales, faltó el
team work, tal vez la razón fundamental del fracaso,
cuando se asumen eventos tan cortos, y este no fue la
excepción.

En el estado mexicano de Yucatán, quedó demostrado
que a nuestro béisbol le cuesta acercarse a los niveles que
exhibió décadas atrás. La venidera Liga élite comenzará en
un mes; ojalá rinda los frutos esperados, por el bien de la
pelota y del deporte cubano.

De las carreras entre
mesas al encanto
del juego ciencia

Por OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto CORTESÍA DE LA
ENTREVISTADA

Cuando tenía cinco años, Karen
Torres Silvera pasaba cada día
por la academia de ajedrez de
Pilón, pero no para ejercitar mo-
vimientos del juego ciencia, sino
para practicar una especie de
“atletismo entre mesas”.

“Mi hermana estaba en ajedrez
y mi mamá (Mabel) me recogía
primero en el círculo infantil;
cuando llegábamos a buscarla,
los profesores me preguntaban si
quería aprender a jugar y lo que
yo hacía era salir corriendo por
todo aquello para que no me atra-
paran”, cuenta sonriendo esta
muchacha de 16 años, campeona
provincial de Granma en el depor-
te de las 64 casillas.

Fue en primer grado cuando de-
cidió volcarse al mundo de los
trebejos. “Tenía cierto vínculo
con esos entrenadores a los que
les huía. Entonces decidí apuntar-
me, sin ninguna intención rele-
vante, aunque el juego terminó
encantándome”, relata sobre sus
inicios.

Después de ese hechizo, se pro-
clamaría cinco veces reina de
Granma en torneos provinciales
infantiles y competiría en dos Jue-
gos Escolares Nacionales, en los
que obtuvo el cuarto puesto.

Nacida el 10 de julio de 2007,
esta estudiante de onceno grado
en el preuniversitario pilonense
André Voisin es una de las gran-
des promesas del ajedrez en
Cuba. Por eso y por su título en la
lid de primera categoría, La De-
majagua dialogó con ella.

-¿Crees que este campeonato
provincial, ganado a finales de
septiembre, en Bayamo, y en el
que obtuviste siete puntos de
ocho posibles, es el más impor-
tante de su carrera?

-He tenido otros resultados,
como el primer lugar en el Capa-
blanca en la categoría sub 16 feme-
nina y triunfos en campeonatos
organizados en Guáimaro y la ciu-
dad de Camagüey, pero, sin dudas,
el título provincial significa muchí-
simo. La carrera de un ajedrecista
es muy dura y lo que te motiva son
los resultados. Entonces ese torneo
de Granma me abre las puertas
para la Zonal oriental, que es muy
importante para sumar puntos a
mi ELO. No descarto la posibilidad
de clasificar para la semifinal na-
cional.

-¿Cuánto tiempo dedicas al
ajedrez y cómo lo estudias?

-Generalmente toda la mañana
y cuando regreso de la escuela,
desde las 4:30 de la tarde hasta
las 8:00 de la noche. Estudio por

libros, tantos físicos como digi-
tales, y juego en plataformas
on line, casi siempre en lichess.

-¿Tienes alguna apertura favo-
rita?

-Con blancas juego peón rey,
con negras me gusta, desde pe-
queña, la defensa siciliana. Me in-
clino por las complicaciones
tácticas.

-¿Cuánto le ha aportado su en-
trenador, Amauris Verdecia Las-
tre, en su carrera?

-A él le debo todo en este depor-
te, me ha enseñado mucho. Es mi
padrastro y desde segundo grado
se convirtió en mi entrenador,
siempre exigente. El primero fue
Carlos Manuel Anaya Rosabal.

-¿Tiene algún ídolo que pre-
tende imitar?

-No sabría decir. Deberíamos
aprender de todos para no deso-
rientarse en una posición en la
que no nos sintamos cómodos. Si
tuviera que mencionar a alguien
sería a Judit Polgár, es muy agre-
siva en su juego.

-¿Cómo la acogen en su escue-
la?

-Soy matrícula de la Eide pro-
vincial, pero estoy de tránsito en
el pre de Pilón y todos mis com-
pañeros se alegran de mis éxitos.
Nos queremos mucho.

-¿Metas?

-Llegar al equipo nacional para
representar a Cuba y convertirme
en Gran Maestra.

-¿Su hermana Karla siguió ju-
gando ajedrez?

-No, ella ya no quiere saber de
eso. Es cuatro años mayor que yo.
Dice que fue solo un pasatiempo.
Sin embargo, es mi vida.

El deporte en Jiguaní necesita levantar
Texto y foto LEONARDO LEYVA PANEQUE

“Jiguaní también debe plantearse metas superiores,
condiciones tiene para ello”, expresó la directora de
Deportes en Granma, Teresa Yamila Méndez Álvarez,
al encabezar, este miércoles, en ese municipio, el
habitual intercambio del organismo con la prensa
especializada.

La convocatoria surgió a partir de los lugares que,
en los últimos años, ha perdido el movimiento atlético
jiguanisero, que debe sumarse a la campaña por con-
vertir a la provincia en la más integral del país.

A propósito, Víctor Corona Miranda, metodólogo
granmense de Deporte Escolar, reflexionó sobre los
discretos resultados del territorio, incluido el séptimo
puesto en la Liga estudiantil, cuando debiera aspirar
al tercero.

“El problema no está en el aprendizaje, así lo de-
muestran los objetivos pedagógicos vencidos, entre
otros indicadores; está en las competencias”, puntua-
lizó Corona Miranda.

El directivo señaló, además, el último escalón que
ocupa el béisbol en la referida categoría, la más impor-
tante dentro del sistema competitivo de la provincia,

por lo que significa para el posterior desarrollo de los
atletas, una vez que lleguen a la Eide.

“Hay que revisar estrategias; hay que recuperar los
espacios; tiene que salir del lugar donde se encuentra,
porque la provincia hoy se plantea objetivos bastante

ambiciosos, que sin el esfuerzo de los jiguaniseros
será imposible alcanzar”, acotó.

Al respecto, el subdirector de actividades deporti-
vas en el municipio, Alexei Góngora Ledea, precisó que
llevan adelante un proyecto para garantizar festivales,
concentrados, topes… “Además, contamos con la
fuerza técnica capacitada y los resultados tienen que
mejorar”, añadió.

Entre las proyecciones aparece crecer en el aporte a
la matrícula de la Eide, que en estos momentos es de
77 alumnos-atletas, según el director municipal, Os-
leidis Martínez Cardoso.

DEL CALENDARIO Y MÁS
En cuanto al calendario del actual mes, se confirmó

la suspensión de casi todos los eventos nacionales,
exceptuando la Liga nacional de futsal, por encontrar-
se en su fase conclusiva (semifinal y final), a la cual el
equipo de Granma no pudo avanzar.

Entre las cancelaciones más importantes, estuvo la
del torneo Apertura de la Liga cubana de fútbol, en su
edición 109, que debía arrancar, este 4 de octubre, y
quedó pospuesta para noviembre, pero sin fecha de
inicio.

Sin embargo, se ratificó el comienzo de la Serie
provincial de béisbol para el venidero día 17, con el
formato de tres grupos (Norte, Centro y Sur) y la etapa
clasificatoria hasta el 6 de diciembre.

Haber ganado el campeonato
provincial de primera categoría, con
solo 16 años de edad, fue un logro para
Karen, pero también se convierte en
un reto de cara al futuro


